

SÁBADO 17 DE ABRIL DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONVENIO

COLABORAN IEEQ Y TJAQ CONTRA LA VIOLENCIA POLÍTICA EN RAZÓN DE GÉNERO

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y el Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Querétaro (TJAQ) firmaron un convenio de colaboración, a fin de garantizar el intercambio de información. Este acuerdo permitirá al Instituto hacer los registros que correspondan en el Sistema Nacional y Estatal de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política Contra las Mujeres en Razón de Género del Instituto Nacional Electoral (INE). El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, afirmó que el convenio otorga elementos a cada institución para contribuir, desde su respectivo ámbito de competencia, a que el proceso electoral local en curso sea incluyente y libre de violencia política. El Magistrado Presidente del TJA, Juan Pablo Rangel Contreras, señaló que la violencia política en razón de género es un tema que atañe a todas y a todos, por lo que refrendó el compromiso del órgano jurisdiccional de colaborar y aplicar la justicia administrativa en la entidad. La Presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del IEEQ, Consejera Electoral Rosa Martha Gómez Cervantes, explicó que el Instituto podrá conocer las sentencias firmes en las que se haya sancionado a personas por cometer el tipo de violencia referida; lo anterior, con el objetivo de cumplir las determinaciones del organismo electoral nacional, materializar la reforma en la materia de abril de 2020 e inhibir conductas que no caben en la democracia. En el evento virtual participaron las Consejeras Electorales Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda, los Consejeros Electorales Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa, así como el Secretario Ejecutivo del Instituto Carlos Alejandro Pérez Espíndola. En representación del TJAQ, se contó con la asistencia de la Magistrada Lorena Montes Hernández, el Magistrado José Armando Díaz de León Castro y los jueces que integran la Sala Especializada en materia de Responsabilidades Administrativas Héctor Ignacio Pérez Muñoz, Enrique Antonio Gudiño Zavala y Rosa María Jiménez Díaz.

<https://www.enlalupa.com/2021/04/15/colaboran-ieeq-y-tribunal-de-justicia-administrativa-contra-la-violencia-politica-por-genero/>

<https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/el-ieeq-y-tribunal-de-justicia-administrativa-firman-convenio-de-colaboracion/#.YHsG5-hKiM8>

REGISTROS DE CANDIDATURAS

MUJERES INDÍGENAS SEÑALAN A CANDIDATO DE MORENA DE "ACOSADOR"

Afuera de las instalaciones del Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ) en Amealco, decenas de mujeres se reunieron con mantas y altavoces para exigir la sustitución del candidato. "Pedimos un candidato con ética, profesionalismo y valor moral, exigimos se revise la tres de tres", gritaron las mujeres. Al grito de "¡un acosador no me representa, un acosador no me representa; fuera Ángel, fuera Ángel", las protestantes esperan respuesta de la autoridad electoral.

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/municipios/mujeres-indigenas-senalan-candidato-de-morena-de-acosador>

SÁBADO 17 DE ABRIL DE 2021

PIDEN “BAJAR” A CANDIDATO DE MORENA POR SUPUESTO ACOSO

Por Dolores Martínez

Decenas de mujeres de la zona indígena de San Ildefonso Tultepec, en Amealco de Bonfil, se manifestaron esta tarde en las instalaciones del Consejo Municipal del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en esta localidad, para pedir que se baje de la contienda al candidato Ángel Sánchez Vicente, quien contendrá por la alcaldía de ese municipio por el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), toda vez que desde el año pasado se le inició una investigación por presunto acoso a una jovencita. Las mujeres que se concentraron en este punto hicieron énfasis en que un “acosador”, como ellas lo calificaron, no puede aparecer en las boletas y menos dirigir un municipio con tantas carencias, sobre todo dijeron, en la cuestión de la impartición de justicia. Afuera de este recinto gritaron consignas para pedir a las autoridades electorales que se revise el expediente DDH/164/2020, en donde se expuso la queja de la presunta víctima ante la Defensoría de los Derechos Humanos del estado, además de presumir que hay un procedimiento legal ante la Fiscalía General. “No queremos Ángel nos represente hasta que no se aclare lo del acoso, no permitiremos que alguien así llegue a la presidencia, debe prevenirse la violencia en contra de las mujeres. Le pedimos al IEEQ que revise su historial y por eso apoyamos a Félix Valdez para su candidatura a la presidencia”, argumentaron. Las manifestantes comentaron que es momento se mostrar sororidad, y que, al creer en la cuarta transformación, tienen un candidato que les gustaría que apareciera en las boletas de elección, al mostrar su apoyo a Félix Valdez, quien también buscara la presidencia en el 2018, y a quien reconocieron como luchador de los derechos indígenas. (ESSJR 1 y 2)

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/piden-bajar-a-candidato-de-morena-por-supuesto-acoso-6606313.html>

<https://lanetaneta.com/denuncian-por-acoso-sexual-a-angel-sanchez-candidato-de-morena-a-alcaldia-de-amealco-haran-protestas-ante-ieeq/>

<https://eltiempodequeretaro.com.mx/2021/04/16/denuncian-por-acoso-sexual-a-angel-sanchez-candidato-de-morena-a-alcaldia-de-amealco-haran-protestas-ante-ieeq/>

MUJERES INDÍGENAS SEÑALAN A CANDIDATO DE MORENA DE “ACOSADOR”

Mujeres indígenas del municipio de Amealco piden a las autoridades electorales la destitución de Ángel Sánchez Vicente, candidato de Morena a la presidencia municipal. Afuera de las instalaciones del Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ) en Amealco, decenas de mujeres se reunieron con mantas y altavoces para exigir la sustitución del candidato. “Pedimos un candidato con ética, profesionalismo y valor moral, exigimos se revise la tres de tres”, gritaron las mujeres. Al grito de “¡un acosador no me representa, un acosador no me representa; fuera Ángel, fuera Ángel”, las protestantes esperan respuesta de la autoridad electoral.

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/municipios/mujeres-indigenas-senalan-candidato-de-morena-de-acosador>

ORGANIZA PERDEDOR, MANIFESTACIÓN CONTRA DESIGNADO

Por Rafael Rodríguez

Primero en Amealco luego afuera de la instancia electoral en la capital, todo para que no se le otorgue la candidatura a presidente municipal a Ángel Sánchez por el partido MORENA. (...) Finalmente comentó que de llegar Ángel Sánchez Vicente a ocupar el cargo público con que confianza las mujeres se van a acercar a solicitar una audiencia si se dedica a acosar mujeres, en ese sentido dijo que le exigen al IEEQ que no otorgue esa

SÁBADO 17 DE ABRIL DE 2021

candidatura, por que si MORENA ya cometió el error de seleccionarlo que ellos no cometan el segundo error. (N5QS)

MORENA HIZO CAMBIOS DE ÚLTIMA HORA A SUS LISTAS; BAJA A CHUCHO MÉNDEZ Y SUBE A JUAN JOSÉ JIMÉNEZ

La dirigencia nacional de Morena, metió la mano en el registro de candidatos de ese partido a las diversas candidaturas locales y, para empezar, bajó a su dirigente en la entidad, Jesús Méndez Aguilar de la primera posición en las candidaturas plurinominales al congreso local, para colocar en su lugar, al ex diputado local priísta, Juan José Jiménez Yáñez, quien hoy es suplente del Senador morenista, Gilberto Herrera Ruiz. De acuerdo con las solicitudes de registro presentadas por la dirigencia morenista en Querétaro ante el Instituto Estatal Electoral, la lista de candidatos a diputados locales plurinominales de Morena quedó encabezada por Jiménez Yáñez, seguido de Laura Andrea Tovar Saavedra, quien fue colocada en la segunda posición. Tovar Saavedra es una colaboradora de muchos años de Celia Maya, actual candidata de Morena al gobierno estatal e incluso, en 2018, fue su suplente en la fórmula que contendió por el Senado de la República. Además, se incluyó en la lista al empresario y ex militante priísta, Armando Sinecio Leyva, quien durante un tiempo fue mencionado como probable candidato morenista a la Presidencia Municipal de San Juan del Río. También aparecen en la lista, Janneth Alejandra Herrera Mejía, en la posición número 4; Juana Barrón Martínez, en la quinta posición; en tanto que Jesús Armando del Llano Villegas, fue ubicado en la sexta casilla. Completan la lista Domingo Andrés Gerardo y Jazmín Albellán Hernández, ambos como cuota de candidaturas de minorías.

<http://www.expresoqueretaro.com/noticias/morena-hizo-cambios-de-ultima-hora-a-sus-listas-baja-a-chucho-mendez-y-sube-a-juan-jose-jimenez/>

IMPUGNA DOMÍNGUEZ LUNA REGISTRO MORENISTA

Por Zulema López

El diputado local Néstor Domínguez refirió que también impugnará los registros que ingresó Morena para las candidaturas locales. (...) Pese a que las inconformidades se dieron a conocer tras el proceso de inscripción de registros a candidaturas locales ante el IEEQ, éstas surgieron desde antes, incluso se han presentado impugnaciones desde el momento mismo en el que se dio a conocer la convocatoria. (...) Los registros de candidaturas ya se realizaron sin que exista certeza entre los morenistas respecto a si quienes acudieron al IEEQ lo hicieron porque resultaron ganadores del anunciado proceso de encuestas o si en realidad lo hicieron producto de designaciones directas. (EUQ 5)

DE PRAGMATISMO, TRAIACIONES Y ANIMADVERSIONES

Por Fernando Paniagua

Según el diccionario de la Real Academia Española (RAE), el Pragmatismo se define como la preferencia por lo práctico o útil. Bueno, pues MORENA – Querétaro, la definición no puede quedar mejor. Me explicó. En días recientes, ya con la campaña electoral encima; hemos sido testigos de cómo un personaje ha señalado una y otra vez que en ese partido se han cometido una serie de atropellos que rayan en lo inmoral. Quién hay seguido este espacio sabrá que no tengo simpatías por él, pero hoy tengo que reconocerlo. Ángel Balderas Puga, presidente del Consejo Estatal de Morena, tiene razón. Balderas Puga, con todo y su beligerancia y su incapacidad para dialogar sin reventar en el insulto y la agresión; ha señalado que los procesos de selección de candidatos morenistas han sido, además de opacos y cupulares, traidores de los principios de ese partido. Tiene razón. El inciso 'b' del artículo 44 de los estatutos morenistas, indica claramente que las cuotas de candidaturas para externos; es decir, no

SÁBADO 17 DE ABRIL DE 2021

militantes del partido, no podrán rebasar el 50 por ciento, en el mejor de los casos. Sin embargo, en el caso de la elección local y federal en Querétaro, ese 50 por ciento fue hecho trizas por el pragmatismo de quienes elaboraron las listas. Una revisión propia de las listas de candidatos que Morena presentó ante los órganos electorales, tanto el local IEEQ, como en el nacional INE, concluye que, de 46 puestos de elección popular en juego -incluyendo las 5 diputaciones federales-, MORENA impulsó a 33 candidatos externos; es decir, que forman parte, o militaron en otro partido político; o incluso no aparecen en la lista oficial de militantes morenistas que publica el Instituto Nacional Electoral. Así, se concluye que, en esta elección, el 71.73 por ciento de los candidatos del partido del presidente son externos. Es decir, de cada 10 candidatos morenistas que andan en la calle hoy o que, a partir del lunes próximo pedirán el voto de los ciudadanos para la cuatroté, 7 apenas hace unos años, defendían los intereses de lo que el presidente y su rebaño llaman el PRIANRD. Así, el Arturo Maximiliano García que ayer pedía que no le dieran ni un voto a Celia Maya, ni al inquilino de Palacio: hoy le levanta la mano a la Magistrada en retiro. Ayer el 'Lupe 3 lonas' que mentaba madres contra los 'pinchis' morenos; hoy es un gran defensor del gobierno progresista de la cuatroté. El exdiputado 'patotas' que ayer se agarraba a trompadas con José Luis Aguilera y que, ignora que los puestos de elección son irrenunciables; ahora llegará al congreso local por la comodísima vía plurinominal, y ni militante de Morena es. Esto sólo nos permite concluir que en Morena, al igual que en el resto de los partidos políticos, lo importante no es ni la ideología, ni los principios, ni la ética, ni la moral; para ellos lo importante es acceder al poder, aunque para ello deban impulsar perfiles otrora impresentables. Son de lo peor. ¡Digo! **El último párrafo.** El pasado martes visitó la entidad Manuel Espino Barrientos, el ex presidente del PAN, quien ahora es Comisionado del Servicio de Protección Federal y no vino a una actividad propia de su cargo, no. En día y hora laborales visitó la casa de campaña de la Magistrada en Retiro, Celia Maya. Me platican que el destacado miembro de El Yunque se encerró durante un buen rato con la abanderada morenista y ya no se supo más. Seguro vino a darle ideas para su programa de seguridad. No sean mal pensados. ¡Les digo! (EUQ 3)

<https://elqueretano.info/mirador/de-pragmatismo-traiciones-y-animadversiones/>

INTERÉS ELECTORAL

POR ARRIBAR EL MATERIAL ELECTORAL

Por Rosalía Nieves

Este fin de semana se tiene previsto el arribo de la documentación y material electoral a San Juan del Río, con la finalidad de ir avanzando en los preparativos para el día de la contienda, dio a conocer el vocal Ejecutivo del NE en el municipio, Luis Roberto Lagunes. (ESSJR 4)

ORDENA TEEQ SUSTITUIR FÓRMULA NÚMERO UNO DE PLURIS LOCALES DE MORENA

El TEEQ ordenó sustituir el número uno de la lista de diputados locales por el principio de representación proporcional de Morena. En consecuencia, se modificó la lista de solicitud de registro de diputaciones por el principio de representación proporcional del partido político Morena en la entidad, a fin de que la actora ocupe la posición cuatro del listado y el actor la posición uno del mismo. En sesión llevada a cabo la noche de este viernes, se modificó la lista de diputaciones por el principio de representación proporcional del partido político Morena. (Q)

SÁBADO 17 DE ABRIL DE 2021

CAMPAÑAS REBASARÁN EN QUERÉTARO MIL MILLONES DE PESOS, ASEGURA BUENROSTRO

Por Mextli Moreno

Gustavo Buenrostro, Presidente de la Asociación Civil “Por Querétaro Todo”, informó que durante las campañas electorales en el estado de Querétaro, todos candidatos gastarán más de mil millones de pesos. “Sumas toda la cifra de lo que se puede gastar, estamos rebasando los mil millones de pesos. Esta sumatoria fue sacada por el Presidente de la Asociación al sumar el tope máximo de campaña de los candidatos a la gubernatura, ayuntamientos y diputaciones locales y después al multiplicarlo por cada uno de los candidatos. (ROQRO)

PIDE OBSERVATORIO DE MOVILIDAD A CANDIDATOS PROPUESTAS DE SECRETARIOS

Por Guadalupe Jiménez

El vocero del Observatorio Ciudadano de Movilidad del Estado de Querétaro, Sergio Olvera, manifestó su llamado a los candidatos para que a partir de la próxima semana, los 10 candidatos a la gubernatura queretana y los candidatos a presidencias municipales puedan detallar el nombre de los encargados de temas de movilidad. El activista en la materia consideró que a 15 días de iniciadas las campañas electorales para este cargo, no se han vertido propuestas claras de Movilidad, que tengan impacto importante. (ROQRO)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

FEUQ BUSCARÁ A CANDIDATOS AL GOBIERNO DE QUERÉTARO ANTES DE DEBATE

Por Guadalupe Jiménez

El presidente de la FEUQ, Emmanuel Contreras Martínez, aseguró que sostendrán mesas de diálogo con todos los candidatos al gobierno de Querétaro. Primordialmente antes de que se lleve a cabo el primer debate en la UAQ, el 29 de abril. Lo anterior, luego de que este jueves se reunieron grupos de estudiantes de educación superior con el primer candidato a la gubernatura, por el PAN y Querétaro Independiente, Mauricio Kuri. (ROQRO)

MAURICIO KURI SE COMPROMETE CON INDÍGENAS ARTESANAS DE AMEALCO

En el marco del Día del Emprendedor, el candidato a gobernador, Mauricio Kuri, fue recibido por mujeres artesanas del municipio de Amealco, quienes le refrendaron todo el apoyo para que llegue a Gobernador. Con un discurso en otomí, Donata, artesana originaria de San Ildefonso Tultepec, le dio la bienvenida y solicitó el apoyo para evitar que sus compañeras emprendedoras migren a grandes ciudades del país para poder vender sus artesanías. (DQ 5, AM 4, ESSJR 1 y 8, N 1 y 3QS, ROQRO, ELQNO, ALQRO, CI, EUQ 1 y 3)

¿POR QUÉ QUIERE SER GOBERNADOR?

(...) Donata Vázquez, originaria de la comunidad de San Ildefonso, Amealco, hija de artesanos y mujer que ama su lengua Ñohño declaró que iba a votar por Kuri, pero le exigió regresar y que conozca donde trabajan. El candidato estaba a su izquierda conmovido, y minutos después prometería el mercado y regresar a verlas. (N 5QS)

SÁBADO 17 DE ABRIL DE 2021

PRI

POLÍTICAS DE PREVENCIÓN Y NO ANEXOS, PARA ATENDER ADICCIONES: ABIGAIL

Por Guadalupe Jiménez

La candidata a la gubernatura de Querétaro por el PRI, Abigail Arredondo, visitó este día el mercado de la Cruz, donde confirmó que el próximo lunes tendría una gira por la Sierra Gorda del Estado. La aspirante se dijo preocupada, porque una de las problemáticas que ha encontrado en sus recorridos es la adicción a las drogas por parte de algunos jóvenes de comunidades y zonas marginadas; asegurando que la gente le solicita la construcción de anexos para la atención de estos casos. (ROQEO)

“CREARÉ LA COMISIÓN ESTATAL DE ASUNTOS INDÍGENAS PARA PROTEGER A LOS GRUPOS ÉTNICOS DEL ESTADO”: ABIGAIL ARRENDO

Abigail Arredondo, candidata del PRI a la gubernatura del estado de Querétaro, en el día 13 de campaña, presentó su propuesta para crear la Comisión Estatal de Asuntos Indígenas para proteger y garantizar todos los servicios y oportunidades a las comunidades indígenas. Mencionó que debemos sentirnos orgullosos de nuestras raíces, por ello es necesario regresarles todo lo que se merecen. (DQ 2, AM 4, EUQ 5, ALQRO, N 6QS)

EN CAMPAÑA SEGUIRÉ COBRANDO LOS 79 MIL PESOS POR SER JUBILADO

El priista Jaime Escobedo, candidato a la diputación local por el distrito III, dio a conocer que no renunciará a su pensión por jubilación de 79 mil pesos al mes. (N 6QS)

LA DE ABAJO

Abigail baila así...con mucho ¡ánimo! La candidata a la gubernatura por el PRI, Abigail Arredondo, dejó de lado el discurso y con mucho ¡animoooo! se puso a bailar en el mercado de La Cruz, durante su gira de campaña este viernes. (DQ 1)

“SER CANDIDATA NO ES OBRA DE CASUALIDAD”

Por Francisco Flores

Además de dedicarse de tiempo completo, actualmente, a la planeación de su campaña que arranca el próximo lunes, la candidata del PRI a la presidencia municipal de Querétaro, María Alemán, confiesa que en este momento una de las actividades a la que más le dedica tiempo es a educar a Sargento, un perro muy inquieto y juguetón que adoptó hace seis meses. (EUQ 1 y 4)

“NO VOY HABLAR NI DE NAVA NI DE MAXIMILIANO”: MARÍA ALEMÁN

Por Tina Hernández

Al cuestionarle sobre la posición que juega respecto a sus posibles adversarios para conseguir el municipio de Querétaro, la abandera del Partido Revolucionario Institucional (PRI), María Alemán Muñoz, manifestó que durante los 45 días de su campaña ni un minuto destinará para hablar del panista Luis Bernardo Nava o del morenista, Maximiliano García. (N)

SÁBADO 17 DE ABRIL DE 2021

PRD

PROPUESTAS NO DEBEN SER SUEÑOS GUAJIROS; CANDIDATA DEL PRD

Por Guadalupe Jiménez

La candidata del PRD al gobierno de Querétaro, Raquel Ruiz, efectuó este viernes un recorrido por la delegación Santa Rosa Jáuregui, donde las principales demandas de la ciudadanía, explicó, están relacionadas con la seguridad y la economía. La aspirante detalló que la inseguridad ha sido una constante en la mayoría de los lugares que ha visitado en estos 13 días de campaña; por lo que afirmó que su propuesta de la creación de la Secretaría de Igualdad podría abonar a colocar a los sectores sociales en el mismo nivel de importancia. (ROQRO)

A FAVOR DE APLICAR PRUEBA DE POLÍGRAFO

Por Paulina Rosales

Raquel Ruiz, candidata del PRD a la gubernatura, se manifestó a favor de que se aplique la prueba del polígrafo o de detector de mentiras en los debates que se celebrarán entre los candidatos, Fue esta semana, cuando Juan Carlos Martínez, candidato de Fuerza por México hizo un llamado a sus contrincantes para que se sometan a la prueba de polígrafo para los debates que están programados en abril y mayo a la gubernatura. (DQ 5)

PVEM

KATIA RESÉNDIZ FIRMA AGENDA FEMINISTA 'NUNCA MÁS SIN NOSOTRAS'

La candidata por la gubernatura del estado de Querétaro, del Partido Verde Ecologista de México, Katia Reséndiz, firmó la agenda política feminista "Nunca Más Sin Nosotras". "Estoy muy feliz de haberme reunido con el grupo de líderes feministas, encabezadas por la activista Carmen Consolación González Loyola, con el objetivo de escuchar sus inquietudes e intercambiar opiniones sobre la situación de violencia que viven hoy en día miles de mujeres en la entidad" compartió la candidata. (DQ 5, ROQRO)

ASEGURA KATIA RESÉNDIZ QUE PAGARÁ DEUDA HISTÓRICA CON EL MEDIO AMBIENTE

Este viernes la candidata a Gobernadora de Querétaro por el PVEM, Katia Reséndiz, sostuvo un encuentro con Federico Orozco, representante de la Asociación Ciudadanos Reforestando Querétaro, quien le hizo entrega de una agenda ambiental, cuya finalidad es atender de raíz, las diferentes problemáticas que existen en nuestro estado en materia ambiental. (ALQRO)

MORENA

DESDE SET DE TELEVISIÓN, CELIA MAYA USA LOS "DIÁLOGOS CIUDADANOS" PARA HACER CAMPAÑA

La candidata a la gubernatura de Querétaro, Celia Maya García, planteó la necesidad de establecer en Querétaro ciudades inteligentes, fomentar el uso de las tecnologías en la administración pública y crear la Secretaría de Ciencia, Tecnología y Educación Superior. Dentro de su esquema virtual de "Diálogos Ciudadanos", reconoció necesario valerse de la tecnología para lograr mejoras en temas como movilidad, la correcta distribución del agua, eliminar la competencia desleal a la cual se enfrentan quienes se dedican al servicio del transporte y estimular el apoyo a la investigación y coordinación entre los diferentes organismos que existen en la entidad. (EUQ)

SÁBADO 17 DE ABRIL DE 2021

FRENARÍAN REVANCHAS POLÍTICAS

Se buscará la reconstrucción de Morena, para no permitir que se tomen decisiones por revanchas políticas, aseveró el diputado local por Morena, Néstor Domínguez, quien adelantó, también prepara una impugnación ante el TEEQ por las candidaturas que se otorgaron para el proceso electoral. El actual legislador se había registrado tanto para la presidencia municipal de San Juan del Río, y por el distrito local IX, sin embargo, dijo que, la Comisión Nacional de Elecciones no comunicó los resultados de las encuestas, como sí ocurrió para las candidaturas a la gubernatura. (DQ 1 y 3)

CANDIDATA DE MORENA DISEÑARÁ PLAN PARA ATLETAS CON CAPACIDADES DIFERENTES

La candidata a la gubernatura del estado de Querétaro de MORENA, Celia Maya, señaló que una de sus propuestas de gobierno será la creación de un plan de atención y desarrollo para atletas de capacidades diferentes. A su vez, el ex coordinador de la Licenciatura de Educación Física y Ciencias del Deporte, Carlos Soto Sánchez, señaló que los proyectos enfocados al deporte deben de ser incluyentes. (DQ 3, N 1 y 2QS, ROQRO)

CELIA MAYA RECORRE EL CENTRO HISTÓRICO

La candidata a la Gubernatura de Querétaro por el partido Morena, Celia Maya, caminó por las calles del centro de Querétaro, saludó a los comerciantes, transeúntes y visitó el mercado de El Tepetate. La morenista caminó por Plaza de Armas, escuchó a los comerciantes y artesanos, a quienes ofreció una nueva forma de gobernar. Luis, comerciante de El Tepetate afirmó que "los comerciantes son trabajadores y lo único que queremos es que nos dejen trabajar y salir adelante. Yo me levanto desde las 6 de la mañana y cierro a las 6 de la tarde", expresó. (AM 2)

QUE NO HAY RELACIÓN CON GRUPOS DE AMBULANTES

Por Verónica Ruiz

La Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto no tiene relación con los grupos de ambulantes que están instalados en el Centro Histórico, afirmó su dirigente Pablo González Loyola, quien señaló que como organización apoyan a Celia Maya, candidata de Morena a la gubernatura. (DQ 7)

BUSCA CELIA MAYA ESTIMULAR EL DEPORTE

Por Zulema López

Estimular el deporte, llevarlo a las colonias y dar un apoyo real a quienes representan a Querétaro en competencias, deberán ser puntos a analizar por la próxima administración, sostuvo la candidata a la gubernatura de Querétaro por Morena, Celia Maya. (EUQ 5)

MORENA, SIN CONFIRMAR AGENDA DE OBSERVATORIO CIUDADANO DE QUERÉTARO

Por Guadalupe Jiménez

La presidenta del Observatorio Ciudadano de Querétaro, Yamile David, informó que todos los partidos políticos han confirmado su asistencia este domingo 18 de abril a las 11 de la mañana, a la firma de la "Carta Compromiso de la Agenda Ciudadana 2021-2024"; menos el partido Morena. Destacó que la invitación se realizó para los dirigentes estatales de los 9 partidos políticos que participarán en las elecciones a presidencias municipales, principalmente de 9 municipios que serán evaluados por este observatorio; el cual ejerce dicha actividad desde 2015. Los ayuntamientos que entregarían cuentas sobre sus resultados de gobierno son Querétaro, El Marqués, Corregidora, SJR, Pedro Escobedo, Colón, Huimilpan, Amealco y Jalpan; y los dirigentes firmarían en representación de los candidatos a estas alcaldías. (ROQRO)

SÁBADO 17 DE ABRIL DE 2021

PT

PENÉLOPE VISITÓ CARRILLO PUERTO

Por Abel de la Garza

La candidata del PT, a la gubernatura del estado, Penélope Ramírez, acudió a la comunidad de El Tintero, ubicada en la Delegación Felipe Carrillo Puerto, en donde se comprometió a trabajar por un futuro próspero. “Los invito a conocer este lugar lleno de historia y belleza, vamos juntos por un Querétaro donde ninguna población sea desatendida”, asentó. (DQ 5)

PES

EVIDENTE VIOLENCIA HACIA LA MUJER: PES

Por Abel de la Garza

La candidata del partido PES a la gubernatura de Querétaro, Mary Ibarra, ya tiene en sus manos diversos casos de violencia hacia las mujeres, recopilados durante los primeros días de campaña por calles y colonias de Querétaro, situación que considera preocupante y que canalizará a través de su equipo a las autoridades correspondientes. (DQ 5)

RSP

MIGUEL NAVA SE PRONUNCIA POR APOYO DECIDIDO A INDÍGENAS DE AMEALCO

Miguel Nava, Candidato a Gobernador para el estado de Querétaro por el Partido Redes Sociales Progresistas, visitó el municipio de Amealco donde se volvió a manifestar en contra de las campañas suntuosas. En encuentro con ciudadanos del municipio, hizo hincapié en que las campañas deben de ser austeras y señaló al brigadeo tumultuoso, escandaloso, que en estos tiempos ofende a la ciudadanía, por lo que hizo un llamado a la mesura en los gastos de campaña. (N 2QS, IN, M)

DIRIGENTE DE RSP CALIFICA DE INVIABLE PROPUESTA DE MORENA

Carlos Rentería, presidente de RSP del municipio de Querétaro, tildó de no viable la propuesta hecha por MORENA de regresar al cobro del traslado de dominio y establecer una tasa del 3%. Apuntó que esta propuesta es un modelo regresivo, al referir que cada uno de los municipios ha establecido un cobro diferenciado del traslado de dominio con una tarifa progresiva, lo que significa que se cobra más a quien más tiene. El comité de Redes Sociales Progresistas, declaró que este tipo de impuestos y tarifas hacen a los pobres más pobres y a los ricos más ricos. (ROQRO, M)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PROFESORES A VACUNARSE EL 19 DE MAYO

En Querétaro entre el 19 y 28 de mayo serán vacunados contra el Covid-19, 55 mil 247 docentes, personal administrativo y de apoyo de todos los niveles educativos de los sectores público y privado, con el desarrollo de Cansino. (DQ principal)

SÁBADO 17 DE ABRIL DE 2021

N: VACUNAN PROFES

Aun cuando se había establecido como requisito y garantía que el retorno a clases fuera exclusivamente cuando el semáforo epidemiológico estuviera en verde y los docentes fueran vacunados, ahora con 211 mil muertos y más de 2 millones de contagio, la federación estableció el retorno a las aulas con semáforo en amarillo. (N principal)

AM: APRUEBAN VACUNAR A MAESTROS QUERETANOS

Los maestros queretanos serán vacunados contra la COVID-19. La doctora Rocío Peniche Vera, delegada de la Secretaría del Bienestar y José Carlos Arredondo, Secretario de Educación del estado, informaron del plan de vacunación para los maestros de Querétaro, el cual iniciará del 19 al 28 de mayo. (AM principal)

EUQ: UAQ: ABASTO DE VACUNAS CONTRA COVID DURARÁ 2 AÑOS

Las vacunas que provienen del extranjero resolverán la problemática de la pandemia por dos años máximo, debido a que la falta de disponibilidad de éstas en el mundo; además no atienden a las variantes del virus, informó la rectora de la UAQ, Teresa García. (EUQ principal)

PODER EJECUTIVO

QUERÉTARO PERMANECE EN SEMÁFORO AMARILLO

La Secretaría de Salud federal no marcó cambios para los próximos días en el semáforo epidémico de todos los estados de la República. La misma secretaría reiteró que para la próxima semana, que va del lunes 19 de abril al domingo 25 de abril, no hay estados en color rojo. (LDH)

DESCARTA SECTOR SALUD DE QUERÉTARO PARTICIPAR EN DESFILE DEL 1 DE MAYO

Por Silvia Chávez

La secretaria general del Sindicato de Salud en Querétaro, Silvia Rivera, confirmó que los médicos y enfermeras no contemplan participar en el desfile del 1 de mayo, con motivo del Día del Trabajo, en caso de que se lleve a cabo en la capital. En ese sentido, explicó que este sector prefiere abstenerse de participar en esta manifestación, ya que deben ser congruentes con lo que se ha pedido a la población referente a evitar las aglomeraciones para prevenir los contagios de Covid-19. (ROQRO)

VACUNARÁN A 55 MIL 247 MAESTROS Y PERSONAL EDUCATIVO EN QUERÉTARO

Carlos Arredondo, SEDEQ, confirmó que del 19 al 28 de mayo serán vacunados contra Covid-19 un total de 55 mil 247 maestros y personal educativo de dos mil 166 escuelas públicas y privadas del estado de Querétaro. Esto como parte de la estrategia nacional de vacunación. En ese sentido, detalló que en total serán inmunizados 34 mil 851 docentes y 20 mil 396 más directivos, administrativos y personal de apoyo con la vacuna de la empresa Cansino. (...) Por su parte, la delegada de la Secretaría del Bienestar en Querétaro, Rocío Peniche, señaló que están en la mejor disposición de colaborar con el estado, mediante la Brigada Correcaminos, y que darán todo el apoyo para la organización estratégica de la vacunación de los docentes. (DQ 4, EUQ 1 y 7, ESSJR 3, ROQRO, EXQRO, N 1 y 2, LDH, ALQRO)

EL 19 DE MAYO ARRANCA VACUNACIÓN DE MAESTROS EN QUERÉTARO

Carlos Arredondo, SEDEQ, destacó que del 19 al 28 de mayo se llevará a cabo la vacunación del personal de salud en Querétaro. Indicó que serán más de 55 mil maestros, directivos, personal de apoyo, los que recibirán la vacuna CanSino, para que en junio se pueda dar el regreso a clases presenciales. (IN)

SÁBADO 17 DE ABRIL DE 2021

REGRESO A CLASES PRESENCIALES EN QUERÉTARO SERÁ VOLUNTARIO, ESCALONADO Y CON POBLACIÓN RESTRINGIDA

Por Miriam Vega

En Querétaro, el regreso a clases será voluntario, con horarios escalonados y con ocupación de las aulas al 30%, aseguró Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ. El Plan Nacional de Vacunación para el personal docente es un paso para alcanzar la vuelta a clases de los estudiantes queretanos, por lo que la Secretaría de Educación ya diseña los lineamientos generales para el regreso a actividades escolares presenciales, aunque aún no se ha designado una fecha definitiva, informó el vocero de la Secretaría. De igual modo, señaló que la corresponsabilidad al interior de los diversos planteles y centros educativos será primordial. (CI)

ASISTENCIA DE AULAS A 30%

Por Cecilia Conde

Con grupos reducidos al 30% de la capacidad de cada aula y horarios escalonados comenzarían las clases presenciales para el mes de junio en Querétaro, esto solo si el personal está vacunado y hay escenario A, recalcó Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ. Enfatizó que si el estado no cumple con las condicionantes para el retorno a las aulas, será el Comité Técnico de Salud quien decida la fecha. (DQ 4)

ESCUELAS DEBERÁN CONFORMAR COMITÉS DE SALUD

Por Tina Hernández

Con la estrategia de regreso a clases presenciales, a través de la Secretaría de Educación del Estado de Querétaro se llamó a las instituciones públicas y privadas de todos los niveles educativos a la conformación de Comités de Salud Escolares, con el fin de garantizar la seguridad sanitaria dentro de las escuelas y durante el camino a ellas y regreso a los hogares. El titular de la Sedeq, Carlos Arredondo Velázquez, compartió que aunque las autoridades se encuentra en la fase final de la conformación de un protocolo general de sanidad, cada institución educativa debe trabajar en el propio. (N 2)

INFORMACIÓN GENERAL

ADIÓS A CABALLERO, PIONERO DE RADIO

La noticia se conoció ayer a primera hora, que el fundador de radiodifusoras en el estado, como la XEXE 10.90 de AM e integra 92.7 de FM “El valor de tu voz”, don Carlos Armando Caballero, padre de la comunicóloga Jaqueline Caballero, falleció de forma natural a los 98 años de edad. (DQ 2, N 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - MATEMÁTICAS

Por Adán Olvera

No los va soltar y no los va a dejar en paz de aquí al 6 de junio. Y es que Ángel Balderas Puga no está conforme y no estará jamás conforme con las decisiones que se tomaron desde la cúpula de Morena a nivel nacional. Ángel Balderas Puga, presidente del consejo estatal de Morena, y una parte importante del comité ejecutivo de este partido ponen el dedo en la llaga porque los números que presentan ofenden a los militantes de este movimiento. Hablan de acciones violatorias a los estatutos y da tres puntos básicos con los que vendrán las impugnaciones en cascada en este partido, hablan los estatutos de un máximo de 50 por ciento de candidaturas para externos a Morena y ahí es donde comienzan los problemas, porque dice Ángel Balderas que los estatutos son claros y de 18

SÁBADO 17 DE ABRIL DE 2021

presidencias municipales solamente 7 candidatos son afiliados de Morena, los 11 restantes son externos; en el caso de los 15 distritos locales solamente 3 para afiliados a Morena; en el caso de las 8 diputaciones plurinominales, solamente 1 es para afiliado a Morena; en el caso de los suplentes son 7 externos y 1 de Morena. Asegura que hay descontento de la gente afiliada al partido y que no les dejaron ningún espacio, que todos están destinados a los externos, que no han trabajado por el partido y que además no conocen la vida del movimiento. Hay descontento de los militantes por el caso de las presidencias municipales de El Marqués y de Querétaro, dicen los militantes en palabras de Balderas, que la imposición de panistas que ha aprobado en el pasado reformas que ha dañado al país y que además fueron partícipes del robo de la elección en 2006; hay descontento y seguramente no apoyaran a los candidatos externos de Morena, así lo han hecho saber y además vendrán las impugnaciones ya que lo legal es otro asunto que corre en paralelo. **DE REBOTE.** La panista Dulce Ventura será un dolor de cabeza en las campañas del PAN, se aferró al salario del Ayuntamiento y se vuelve impugnable, hace campaña y cobra del erario, es el trapecismo más seguro que hay, la red antes que nada para caer en blandito. (DQ)

BAJO RESERVA

LOS MUSEOS DEL INAH, EN SITUACIÓN DE ABANDONO. Nos comentan que trabajadores del INAH del seccional de Querétaro se unieron a una protesta nacional; sin embargo, para la particularidad del estado denuncian falta de recursos para la operatividad de museos y zonas arqueológicas, y también de suministros de limpieza y bioseguridad, además de la carencia de herramientas de trabajo, falta de mantenimiento de áreas verdes en zonas arqueológicas; también acusan que hubo apropiación del acceso de la zona arqueológica de Ranas por un particular. Se pronuncian, además, a la no reapertura de las zonas arqueológicas y museos debido a que no hay condiciones que garanticen las tareas en el estado. **EL MARATÓNICO LUNES PARA LA CANDIDATA DEL PRI.** Largo recorrido, nos cuentan, tendrá la candidata del PRI al gobierno del estado, Abigail Arredondo Ramos. Su objetivo es acompañar este lunes al mayor número de candidatos a los 18 ayuntamientos en sus arranques de campaña. El 19 de abril estará en Arroyo Seco y de ahí pasará por municipios serranos, entre ellos Jalpan de Serra, Pinal de Amoles, Landa de Matamoros, cruzará por el semidesierto, donde está Cadereyta, Tolimán y Ezequiel Montes, y enlazar a la Zona Metropolitana, concluyendo en el municipio capitalino donde acompañará por la noche a María Alemán, como cierre de sus actos del día. (EUQ 2)

PULSO - EL "RÍO QUERÉTARO" LA CLOACA METROPOLITANA

Por Andrés González

Como cada seis años y por estas fechas, justo cuando corren las campañas de los candidatos, comienza a salir a flotes toda la "basura social" que arrastramos, pero también la otra, la basura material que invade con toda clase de desechos y que va a dar hasta nuestros ríos, a las coladeras y drenajes de nuestras calles, a los drenes que tenemos en este municipio. Y ayer, un grupo valioso de ciudadanos congregados en la asociación civil ambientalista denominada "Ciudadanos Reforestando Querétaro" volvió a conectar otro hit, al conseguir la firma para alentar en todo el estado la "Propuesta Ambiental 2021", que es en realidad un planteamiento de 12 temas comunes, todos sobre mejora del medio ambiente. La firma de ayer se alcanzó con la candidata Katia Reséndiz Jaime, del Partido Verde y que busca ser gobernadora de Querétaro. Por la citada asociación, queretana hasta las cachas, asistió a esta firma el ambientalista Federico Orozco en representación de este grupo formado por al menos una docena de ambientalistas, hombres y mujeres que hacen la puja por preservar un medio ambiente sano en todo el estado. Y es la segunda firma que alcanzan. Van por los 10 candidatos. Y ya andan tras todos ellos, cuando debería ser precisamente al contrario. La firma de ayer fue precisamente al "pie del cañón", porque se realizó justo en las orillas del contaminadísimo "Rio Querétaro" el único escurrimiento de agua que nos queda a toda la zona metropolitana y que en estos tiempos de calor, cuando casi va vacío, se perciben los olores de la poca

SÁBADO 17 DE ABRIL DE 2021

agua contaminada que lleva, producto de descargas de aguas residuales que recibe a lo largo de todo su trayecto. Las “Propuestas Ambientales 2021” firmadas por esta asociación y los candidatos que acepten, son en realidad un enlistado de 13 temas comunes, que aceleran acciones para prevenir el cambio climático. Tienen sustento en los acuerdos que sobre esta materia se realizaron en la “Reunión de París” y Marcos Internacionales de la ONU. Estos convenios firmados públicamente buscan la reducción de las emisiones de aguas residuales, tanto a nivel estatal como municipal; el cambio a gas natural y eléctrico en el transporte público y que aquí se viene acentuando año con año; este cambio forma parte de la transición energética que se persigue en todos los ámbitos; proponer energía renovables en un 35 por ciento a instancias tanto públicas como privadas; apoyar el financiamiento a las Pymes para la adopción de energía solar; la realización de “parques lineales” en diversos sitios de la ciudad y aumentar la conectividad peatonal y las ciclovías. Igualmente, proponen la realización anticipada de un programa de prevención de incendios forestales – como los que por estas fechas se están teniendo – evitando quemadas agrícolas que erosionan el suelo y manteniendo en forma constante programas de alerta ciudadanos para reportar toda clase de incendios, desde los urbanos hasta los forestales. Este grupo de ambientalistas, también expone la necesidad de instrumentar programas para contar con apoyos de recursos públicos que se integren a los presupuestos anuales, además de buscar mecanismos para el combate efectivo de incendios forestales, entrenando brigadistas experimentados y equipados, constituidos por al menos diez personas con conocimiento en la forma de combatir estos incendios, contar con una pipa equipada para estos menesteres y, al menos, una estación de bomberos por municipio. Esto es lo elemental de esta firma, cuando en muchos municipios de Querétaro no se cuenta con una estación de bomberos y mucho menos se tienen equipos adecuados para combatirlos. Y eso que año con año y por estas fechas, los incendios forestales nos agobian. Y seguimos sin contar con los medios para combatirlos. Asimismo y sobre el mismo tema, es reconocida la tarea de la asociación civil denominada “Habitantes del Río” encabezada por la señorita Daniela Velasco, empeñada en frenar la contaminación del “Río Querétaro”, de su reforestación y mantenerlo libre de toda clase de desechos que los ciudadanos seguimos arrojando a esta cuenca, en la que se han descubierto al menos 106 descargas de aguas residuales, tanto domésticas como industriales. Este reporte lo realizaremos aparte. Así como está, sin que esta administración estatal que corre haya cumplido su compromiso ambiental – la de Pancho Domínguez – a pesar de haberlo firmado, se busca que el gobierno que viene, sea del color que sea, se comprometa desde ahora en esta firma, para alentar y preservar el medio ambiente ciudadano y forestal, en donde la participación ciudadana tiene la mayor importancia. Pensémoslo así. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

MERCADO ARTESANAL. La propuesta de un Mercado Artesanal en Amealco es abrir las posibilidades de turismo, de visitas que le entrarán al mole y al pan y al gozo de los bellos paisajes, un proyecto viable y realizable, una promesa de campaña. (N 1)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHD: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN

SÁBADO 17 DE ABRIL DE 2021

E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL